



UNIVERSIDAD DE CHILE  
Rectoría

## Palabras Entrega Medalla Rectoral a Roberto Savio

Salón Domeyko, Casa Central

9 de diciembre de 2024

Rosa Devés

Ha sido un honor para la Universidad de Chile recibir hoy al Doctor Roberto Savio, con el doble motivo de la presentación de su libro “Para comprender y cambiar el mundo de hoy” –escrito junto a Giuliano Rizzi y Gustavo González– y de rendirle homenaje con la entrega de la Medalla Rectoral.

El título del libro y su propósito de educar para los difíciles tiempos que vienen pueden considerarse una síntesis de la que ha sido históricamente la misión de nuestra Universidad: comprender para transformar. Ese fue su propósito fundacional, aportar a la construcción de la joven República desde el conocimiento, y lo sigue siendo hoy cuando la transformación es esencial para la conservación del planeta y de la vida humana.

Entonces, este homenaje a Roberto Savio es también la expresión del compromiso de esta Universidad con los valores que han guiado su vida profesional y personal, así como con su noble propósito de educar para un futuro sostenible.

En el marco de la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado, asumimos el compromiso de fortalecer la educación en Derechos Humanos y democracia. Reconocemos inspiración para esta tarea en la larga

trayectoria de Roberto Savio, orientada al fortalecimiento de la democracia en distintas regiones del mundo, mediante su incansable defensa de la libertad de expresión y el derecho a la información.

En un contexto donde la desinformación y el desprecio por la verdad en la discusión pública encuentran amplio espacio, la figura ejemplar de Roberto Savio nos exige redoblar los esfuerzos para trabajar por un ambiente informativo veraz, crítico y deliberativo.

Su ejercicio periodístico ha tenido siempre como norte el desarrollo equitativo de los pueblos y el desafío de derribar las barreras que impiden el goce efectivo del derecho a la información. Como responsables de cautelar el Derecho a la Educación Superior que está consagrado en nuestra ley desde 2018, también nos esforzamos por derribar barreras, algunas muy visibles –otras que nos hemos acostumbrado a no ver– para garantizar el acceso efectivo a una educación de calidad que prepare para la plena realización personal y comunitaria.

En un momento en que la memoria en nuestro país lucha por preservar el espacio conquistado en la conciencia nacional, su ejemplo de defensa de los Derechos Humanos durante los oscuros años de las dictaduras en Sudamérica





cobra especial relevancia. Por ello, este homenaje de nuestra Universidad se extiende a quienes continúan esa lucha, para no olvidar y evitar que la historia se repita.

Su activismo periodístico, orientado a la defensa de la democracia y la salvaguarda de la dignidad humana, fue también el sello distintivo de los medios de comunicación de la resistencia durante el régimen de Pinochet, como *Análisis*, *Apsi* o *La Época*, entre otros, que develaron con valentía las atrocidades de la dictadura, cuando la verdad se pagaba con la vida.

Muchos de los y las periodistas que formaron parte de esa lucha, cuya presencia hoy nos honra, conocieron el trabajo de Roberto Savio. Esta Medalla es también, así, un reconocimiento y un agradecimiento al periodismo chileno comprometido con la verdad y la democracia.

Por último, queremos agradecer su contribución a la formación de las juventudes. Su emblemática obra “Un solo mundo, múltiples voces”, que problematizó el derecho

a la información y demandó cambios estructurales en el sistema mediático ha sido –y sigue siendo– material de estudio indispensable en nuestra Escuela de Periodismo, con la cual Roberto Savio ha mantenido una estrecha y permanente relación. Le agradecemos por ese vínculo, que aporta a una formación que valore el pluralismo y la libertad de expresión.

Ahora su nuevo libro, que habla a los y las jóvenes de distintas latitudes, extiende ese diálogo a muchos y muchas más jóvenes, de distinto origen, nacionalidad o ideas, pero todos con igual responsabilidad de encontrar un camino común.

Gracias por todo Roberto Savio. Muchas gracias.



**Rosa Devés Alessandri**  
**Rectora de la Universidad de Chile**

